

pourquoi les récits des entrées solennelles disent que « l'Hôtel du Gouvernement » ou logis du Gouverneur, a servi de résidence à Charles IX en 1582, à Henri III en 1583 (1), à Henri IV en 1595 (2), aux princes de Savoie en 1619, à la princesse de Conti en 1730, enfin à la comtesse de Toulouse en 1750.

L'Hôtel du Gouvernement existe encore dans la rue Saint-Jean (3) mais modifié et diminué.

Une première maison, dite « Petit Palais » avait été louée par le Consulat (4) pour loger Jacques de Savoie, duc de Nemours, qui fit son entrée comme Gouverneur le 31 mai 1565. Cette maison continua d'être habitée par les Gouverneurs, après que le Consulat eut pris, en 1676, la résolution de leur donner une indemnité de logement et renoncé à la location du petit palais (5).

Le marquis d'Halincourt et de Villeroi, devenu gouverneur, veut avoir son hôtel, et achète en 1618, une maison appartenant à la famille d'Aurillac, voisine de l'ancien logis. L'archevêque Camille, en 1655, agrandit cet hôtel. Le maréchal duc de Villeroi ajoute la maison appartenant à la famille de Pramiral et située au coin de la rue Saint-Jean et de la place de la Baleine. De sorte que l'hôtel du Gouverneur est au XVIII^e siècle une agglomération assez considérable de maisons aujourd'hui distinctes. On voit dans le plan de Cléric la façade occidentale de l'hôtel du côté de la Saône.

(1) *Archives*, CC, 1325, et récit de l'entrée solennelle.

(2) *Archives*, CC, 1454, et récit de l'entrée solennelle.

(3) M. Bleton, *Lyon Pittoresque*, p. 277. C'est aujourd'hui une auberge ouverte, sous le même vocable, à tout voyageur.

(4) *Archives*, CC, 1125.

(5) *Archives*, BB, 94.